

Repunta la industria maquiladora de exportación (El Financiero 12/08/10)

Repunta la industria maquiladora de exportación (El Financiero 12/08/10)(Ivette Saldaña) Jueves, 12 de agosto de 2010 Recupera 135 mil empleos en lo que va del año. La industria manufacturera y maquiladora de exportación logró recuperar 135 mil empleos en el primer semestre de 2010; sin embargo, aún no llega a los niveles que tuvo antes de la crisis económica, ya que en 2008 y 2009 se perdieron 265 mil trabajos, al llegar a un millón 641 mil. No obstante, hay ciudades de la frontera norte de México en las que llegó más fuerte la recuperación. Por ejemplo, en Tijuana hay 600 maquiladoras que operan casi a los mismos niveles de la precrisis, dijo el presidente ejecutivo del Consejo de Desarrollo Económico de Tijuana, Héctor Miguel Padilla. Carlos Palencia, director del Consejo Nacional de la Industria Manufacturera y Maquiladora de Exportación (CNIMME), aseguró en el Entorno Immex que las exportaciones de esta industria de enero a mayo de 2010 sumaron 56 mil 474 millones de dólares, contra importaciones por 48 mil 429 millones, lo cual significa que tuvieron una balanza superavitaria de ocho mil millones de dólares. Expuso que la producción aumentó de 20 por ciento anual en los ingresos provenientes de las ventas nacionales de productos manufacturados de enero a abril de 2010 y de 22 por ciento de las exportaciones de enero a mayo con respecto al mismo lapso de 2009, todo lo cual ha favorecido al sector. Severos daños Sin embargo, en el documento del CNIMME se admitió que la crisis mermó severamente la importancia relativa de la industria, luego de que las exportaciones Immex cayeran 27.7 por ciento en 2009 con respecto a 2008, ya que la participación en el PIB bajó de 16 a 14.5 por ciento y la contribución a las exportaciones manufactureras de 75.8 a 66.7. Aunque observan que en los primeros meses del año "se reactivó la demanda estadounidense de bienes fabricados en México, los establecimientos Immex volvieron a producir, exportar y sobre todo a contratar personal". En marzo se dio un mayor crecimiento de las ventas al exterior de productos maquilados, con 14 mil 146 millones de dólares; sin embargo, en abril la cifra bajó a 11 mil 947 millones, y en mayo a diez mil 590 millones. "Si bien aún no se regresa a los niveles de empleo y producción anteriores a la crisis", las manufactureras y maquiladoras de exportación ayudan a la reactivación económica, aseguró en el Entorno Immex, que elaboró dicho Consejo. En los mejores momentos de la industria maquiladora, en el periodo 2000-2001, se tuvieron más de 2.5 millones de trabajadores, pero con las crisis la cifra descendió. Por ejemplo, en diciembre de 2009 sólo se tenía un millón 641 mil trabajadores registrados, en enero subió a un millón 671 mil, hasta llegar en abril a un millón 736 mil. Los estados que más registran empleados de las Immex son Chihuahua, con 244 mil en abril anterior; Baja California, con 219 mil 474, y Nuevo León, con 207 mil 641.